

A la découverte du pays kiwi.

Dans le cadre de l'appariement entre le collège de Canala et celui de Mangere à Auckland, une classe de 3^{ème} a séjourné deux semaines en Nouvelle Zélande. L'occasion de pratiquer la langue anglaise mais aussi de découvrir Auckland et une partie de l'île du Nord

Immersion anglo- saxonne dès l'arrivée à l'aéroport d'Auckland où les correspondants attendaient les élèves calédoniens pour les conduire à leur domicile où ils ont été hébergés pendant huit jours. Une cérémonie d'accueil maori et kanak a ensuite eu lieu au collège de Mangere et John Heyes, le Principal et Elisabeth Potter le professeur de français ont salué les liens qui perdurent entre les deux établissements. En effet, si les premiers élèves néo zélandais ont été accueillis à Canala dès 1990, c'est en 1992 que le premier voyage a été organisé par le collège de Canala. Les deux établissements ont donc fêté ce vingtième anniversaire et de nombreux cadeaux ont été échangés. Grâce à l'option « Anglais + », les élèves volontaires - qui bénéficient d'une heure supplémentaire de langue par semaine en 4^{ème} et en 3^{ème} - voient leurs efforts récompensés et l'aboutissement d'un projet sur lequel ils travaillent depuis la rentrée scolaire 2011.

Accompagnés par Isabelle Payat, professeur d'anglais et Alphonse Machoro, adjoint d'éducation, les élèves ont suivi des cours au collège découvrant aussi un système scolaire différent. En cours de français ils ont travaillé avec leurs homologues et se sont prêtés avec plaisir à la réalisation d'enregistrements sonores qui serviront à l'apprentissage de la langue. Ils ont partagé avec leurs correspondants la vie quotidienne, les activités culturelles ou sportives avant de partir à la découverte d'Auckland, la Cité des voiles. Visite de l'aquarium, du musée, ascension de la tour d'Auckland, zoo, promenades en ville ou journée au parc d'attraction ont enthousiasmé le groupe.

La seconde partie du séjour a permis un bel aperçu de l'Ile du Nord. Arrêt aux grottes de Waitomo, célèbres pour leur colonie de vers luisants avant de descendre à ski les pentes enneigées du Mont Ruapehu, une première inoubliable. Le séjour s'est poursuivi par quatre jours dans la région de Rotorua. Au programme, visites de réserve thermales, jet boat sur la rivière Waitako, rencontres culturelles au village Maori de Mitai, activités sportives variées, les élèves ont aussi largement profité des piscines d'eau chaude dont l'odeur leur a rappelé celles de La Crouen.

Un bilan très positif pour les adolescents de Canala qui quittaient le territoire pour la première fois et qui nul doute leur permet au-delà des progrès linguistiques, une ouverture sociale et culturelle intéressante.

Ce voyage a été rendu possible grâce aux financements des institutions de Nouvelle Calédonie et du Vice – rectorat. L'association de parents d'élèves, le Foyer Socio Educatif et le collège ont également participé au montage financier, les familles des élèves contribuant à environ un tiers des frais.

Les élèves préparent un diaporama qu'ils présenteront à leurs parents autour d'un goûter néo zélandais le mois prochain puis à leurs camarades du collège.

De chaque côté de l'océan, on pense déjà au prochain échange et aux futures retrouvailles.

Isabelle Payat
Collège de Canala
19 septembre 2012.

Photos :

N°1 : En cours de français, Glenda Dyamimoin, comme ses camarades, a joué les apprentis profs.

N°2 : Leçon de ski à la station de Whakapapa.

N°3 : Après le Haka maori, photo souvenir à Rotorua.

N°4 : En jet boat sur la rivière Waitako.